

Necesario, acelerar las negociaciones para un nuevo acuerdo comercial global: Lamy (El Financiero 27)

Necesario, acelerar las negociaciones para un nuevo acuerdo comercial global: Lamy (El Financiero 27/01/11)(Reuters) Jueves, 27 de enero de 2011 DAVOS, Suiza, 26 de enero.- Las negociaciones para un nuevo acuerdo comercial global han cambiado de marcha, pero deben acelerarse profundamente si se espera que la larga ronda de Doha concluya este año, señaló hoy (miércoles) el jefe de la Organización Mundial del Comercio. Los negociadores comentaron que un nuevo estado de ánimo realista se habría apoderado en las conversaciones que ya duran nueve años, y se estaba progresando en algunas áreas, aunque se mantienen importantes diferencias. El director general de la OMC, Pascal Lamy, subrayó en una reunión de embajadores clave para revisar el progreso de las conversaciones que estaban alcanzando el punto donde las señales políticas desde el G-20, y que otros líderes se estaban finalmente traduciendo en una mayor actividad. Pero esto aún no era suficiente para decir que el acuerdo podría lograrse este año, como instaron el G-20 y otros líderes -dijo- de acuerdo con un participante en el encuentro de la OMC en Ginebra. Michael Punke, embajador de Estados Unidos en la OMC, afirmó que un útil trabajo se ha hecho en las últimas semanas en grupos que cubren diferentes aspectos de la amplia gama de negociaciones como agricultura y bienes industriales, pero el inicio de este año había sido más lento de lo esperado. "Estamos preocupados porque no tenemos mucho tiempo restante", expresó a periodistas después de la reunión. "No están enfrentando ahora los mayores obstáculos en la carretera". El embajador mexicano Fernando de Mateo añadió que las negociaciones han avanzado durante estas semanas en áreas como las barreras no arancelarias y el proceso técnico para trasladar un acuerdo a los nuevos aranceles y subsidios en la agricultura. En los límites Algunos negociadores se preguntan si 2011 se unirá a una larga lista de plazos si las potencias comerciales no están dispuestos a buscar los necesarios compromisos entre abrir los mercados y proteger industrias políticamente sensibles y a los agricultores. Los embajadores en la reunión aseguraron que ya estaban en los límites de sus mandatos de negociación, pero que estaban dispuestos a hacer más siempre y cuando pudieran estar seguros de que otros miembros de la Organización Mundial del Comercio ofrecerían algo a cambio. Los negociadores esperan -tras una reunión de los ministros de comercio el viernes y sábado en el marco del Foro Económico Mundial en Davos- entregar una guía sobre cómo este proceso de intercambio debería funcionar. "Los ministros tienen que proporcionar algunos insumos", dijo De Mateo.